

No se deje engañar el pueblo por ... (Viene de la Pág. I)

AVISO

El camarada RAFAEL FONSECA se ha hecho cargo de los recibos de TRABAJO.

Se ruega a los Militantes y Simpatizadores, cancelar a dicho compañero: sus cuentas de suscripción.

LA ADMINISTRACION

LA NEUTRALIDAD...

(VIENE de la Pág. UNO)

medio de un plan de obras públicas ¿Y de dónde tomaría el Gobierno dinero para desarrollar ese plan? Este es el problema. Con empréstitos no puede confiarse porque precisamente en el presente momento está tratándose de ampliar la moratoria de los empréstitos hasta ahora conseguidos. El presupuesto no deja el menor margen, porque ya hemos visto que siempre cierra con déficit. No queda más camino que el crear nuevos impuestos. Pero sobre quienes se va a imponer esos nuevos impuestos? Sobre los capitalistas o sobre el pueblo? La Comisión no aconsejará que se impongan sobre los capitalistas, porque precisamente —allegará— de lo que se trata es de salvar la industria cafetalera. Los impuestos se le impondrán al pueblo con lo que llegaremos al mismo círculo vicioso de siempre: para solucionar un problema del pueblo se sacrifica al mismo pueblo. ¿Podrá ser eso una solución? Naturalmente que no.

La única fórmula de solución transitoria posible dentro del régimen capitalista, es la que nosotros propusimos hace más de un año y que cristalizamos en dos proyectos de ley que permanecen en los archivos del Congreso: obliguese a los terratenientes a pagar buenos salarios; y obligúeseles además a contribuir para el sostenimiento de los desocupados. Son los que tienen los adinerados, los que deben sacrificarse en este momento de angustia nacional, y no los que viven muriéndose de hambre.

El Comité Central del Partido Comunista en sesión celebrada con representantes de las células de San José. ACUERDA: Rehabilitar a Rodrigo Soto Ramos en su calidad de militante del Partido.

LA MUERTE DE LA CAMARADA MERCEDES DE CHAVES

Esta semana, ha sido de duelo para nuestro Partido. Murió una vieja y abnegada militante, la camarada Mercedes de Chaves.

Militaba en el Partido Comunista Internacional desde hace muchos años. En el Partido hermano de Estados Unidos hizo sus primeras armas como militante. En Costa Rica, a su llegada al país hace cuatro años, continuó cumpliendo con sus deberes de mujer proletaria consciente. En nuestras filas trabajó desde el primer momento, con fervor y tenacidad.

La camarada Chaves, en el histórico combate de calle del 22 de mayo de 1953, se enfrentó valientemente a las balas de la policía. En los retratos de esa lucha entre trabajadores desocupados y la policía, que fueron publicados por la prensa burguesa, se ve al frente de un grupo de camaradas, erguida, desafiando la acerada feroz de los competidores y obreros a quienes el capitalismo uniforma, araña y en via a asesinar a sus compañeros de clase.

El entierro de la camarada Chaves fue una sincera manifestación de fraternidad revolucionaria. Su ataúd fue velado en el local del Partido. Durante toda la noche se montó una guardia roja alrededor de su ataúd. Más de 300 camaradas acompañaron sus restos al cementerio. La bandera roja envolvía su ataúd y flameaba a los vientos, mientras el silencioso y emocionado cortejo conducía sus despojos hacia el cementerio. Antes de sacar el cadáver del local del Partido y cuando descendió a la fosa en el cementerio, trescientos puros se alzaron al aire; y trescientas voces despidieron a la camarada muerta con las notas de nuestro himno de lucha: La Internacional.

Cerramos filas, camaradas, para llorar si huero que dejó en ellas la muerte de Mercedes, la militante abnegada. Y no olvidemos que el medio mejor de ser fieles a su recuerdo, es el de reforzar la lucha implacable contra el régimen capitalista, que la tritura entre su implacable engranaje de privaciones, hambres, necesidades.

Vale la pena destacar, antes de cerrar esta nota, la actitud de los bechistas. En vez de comentar acremente esta grotesca contradicción, en vez de insistir en la manifiesta parcialidad de los medios oficiales hacia el cortesano, se limitaron a una noticia lacrimeante donde decían con un extraordínario tono que:

"el distinguido mandatario había reafirmado su actitud neutral". Y esta política de piadosos tibios la usa un partido que tiene entre sus dirigentes de primera fila a Carlos María Jiménez. ¿Qué se hizo el anti-nicardismo de monseñor Carlos María Jiménez? ¿No era prácticamente los trabajadores que estos hombres no son sino simuladores, capaces siempre de balar al son que les toquen?

creímos en la "imparcialidad". Una declaración final: No de los gobiernos burgueses Frente al proletariado y a su partido, el Estado capitalista y quien está en el timón, siempre francamente partidistas. Nosotros, por eso, al revelar la contradicción entre las palabras presidenciales y los hechos manifiestos y constante de su gobierno, no lo hacemos en lastimados ni en resentidos. Sino para ayudar a los trabajadores a perder la

Fuera de La Sabana las Compa...

(VIENE de la Pág. UNO)

alojamiento de aquél lugar, y por lo mismo enfoca principalmente ese punto, en las siguientes consideraciones:

1° — De las empresas que hoy utilizan la Sabana como su campo de aterrizaje, que tienen en ella instaladas sus hangares, ni la ENTA ni la de MACAYA tienen permiso otorgado por la Corporación Municipal y desde luego no tienen absolutamente que reclamar.

2° — Los permisos que la Corporación ha otorgado a otras empresas, sin derecho alguno, no tienen plazo y constituyen una simple tolerancia a la que la Municipalidad le puede poner fin en el momento que lo creyere pertinente por medio de una simple notificación a las empresas interesadas. Dichas empresas por su parte, no pueden alegar derechos adquiridos, ya que la simple tolerancia no crea derecho para el que con ella se benefició.

3 — El Llano de Mata Redonda, constituye un legado de hecho a la comunidad, lo señala por el presbítero Chapuis, sin que nadie pueda usarlo en todo o en parte con exclusión de los demás vecinos. Esta es una condición expresa que pesa sobre el legado y nadie puede modificarla sin violar la ley que rige los derechos del testador.

4 — Para defender los derechos de las empresas interesadas, hay quien alega que por un reglamento dictado por el Poder Ejecutivo, la Sabana está convertida expresamente en campo de aviación y que por lo mismo las

tentativas de su gobierno, no lo hacen en lastimados ni en resentidos. Sino para ayudar a los trabajadores a perder la

palabras de hombres que, como el actual Presidente, tuvieron habilidad suficiente para hacerse de la confianza de las masas populares.

Comunicarse al Poder Ejecutivo. Dado, etc.

Y el decreto anterior, es una LEY ESPECIAL DICIDA POR EL PODER ENCARGADO DE LEGISLAR. Nadie ignora que ninguna ley puede ser de-

rogada por un simple reglamento dictado por el Poder Ejecutivo, sino por otra posterior, y contra su observancia carece de fundamento, si se toma en cuenta que el Congreso Constitucional, dictó en agosto de 1922, el decreto N° 151, publicado en La Gaceta N° 192 del 24 de Agosto del mismo año, claramente dice: "No 151".

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, de conformidad con la se-

ñal presentada por los vecinos de Mata Redonda para que el Llano de la Sabana, situado en esta capital, si estuviera por más tiempo, se destinase a otro servicio, que al de expansión y recreo de sus habitantes. Considerando que es justa esa instancia y así se cumplirá fielmente la voluntad del donante de estos terrenos, presbítero Chapuis, Decreto:

Artículo único: El Llano de Mata Redonda de la Provincia de San José, no pedirá arrendarse ni destinarse a usos distintos que los de expansión y recreo de sus visitantes, sin permiso del Poder Legislativo. No obstante, la Municipalidad podrá dictar disposiciones que tiendan a embellecer dicho campo y efectuar en él mejoras tales como jardines, arboledas, kioscos y pistas, sin fines lucrativos.

Por las razones apuntadas y tomando en cuenta que nunca debe la Municipalidad atentar contra los intereses comerciales de algunas empresas a los de la comunidad, de tener a la juventud un lugar por lo menos para su desarrollo físico, pido a los señores regidores se sirvan votar la moción del compañero Madrid sin otra modificación que la de ampliar a seis meses el plazo a las empresas para la desocupación de la Sabana.

Dejo así rendido el informe que se me encargó verificar y quedar de los señores regidores muy atentamente.

GUILLERMO Fernández

Al terminar nuestro compañero la lectura, el numeroso público que ocupa las barras, aplaudió entusiasticamente.

A continuación, Rodó, con su palabrerío acostumbrado, y después de haber ofrecido a los deportistas que votaran nuestra moción, lee un informe completamente adverso y en el que con argumentos sofisticados, pretende probar que la municipalidad no tiene jurisdicción en el asunto. Termina aconsejando una reunión conjunta con las empresas de aviación y con una delegación de la Federación Deportiva. Las barras reciben semejante proposición con silbidos y protestas verbales.

Se le concede luego la palabra al profesor Garnier, quien manifiesta que en la sesión anterior, él dijo que habría gestiones de las empresas. Que eso está demostrado por cuenta a la Federación Deportiva. Llegaron Mr. Poe y un delegado de la ENTA, y que después de dar la razón a la Federación hicieron la proposición de que conciliaran intereses; que se les permitiera quitar los hangares de hombros que, como el actual Presidente, tuvieron habilidad suficiente para hacerse de la confianza de las masas populares.

Como la fracción burguesa permanecía en un absoluto silencio sin apoyar ni atacar la moción, el compañero Fernández, hace una exposición atacando el dictamen de Rodó. Dice que la fracción se opone a la reunión con los representantes de las empresas de aviación porque eso sería darles potestad en un asunto en que no la tienen, y reconocerles un derecho que les falta. Dice que el asunto es de urgencia, pues los abusos de los emisarios han llegado a su límite. El domingo, por ejemplo, el aviador Martínez, con su avión dueño de la Sabana, nidió doce policias

para a la paz. TRES

Actividades de la SECCION DE CAPACITACION

A cargo de Carmen Lyra y Efraín Jiménez

Día e Hora	Hora	Lugar	A cargo de
Lunes	12	7 de la noche	Guadalupe
*	12	7 de la noche	Hospital
*	12	7 de la noche	Primer de Mayo
*	12	7 de la noche	Soleada No. 1, 2 y Lucía, en el local de la Lurín
Martes	13	7 de la noche	Barrio Iglesia Flores
*	13	7 de la noche	Carr.
*	13	7 de la noche	Mata Redonda
*	13	7 de la noche	Plaza, Keith, 22 de Mayo, en el local del Partido
Miércoles	14	4 de la tarde	Santo Domingo de Heredia
*	14	7 de la noche	San Juan de Tibás
*	14	7 de la noche	Pitaya
Jueves	15	7 de la noche	Méjico
*	15	7 de la noche	San Francisco de Guadalupe
Viernes	16	7 de la noche	La India (Heredia)
*	16	7 de la noche	Césped del Barrio González Vi.
Sábado	17	8 de la noche	Local del Partido

Rodó, con su palabrerío acostumbrado, y después de haber ofrecido a los deportistas que votaran nuestra moción, lee un informe completamente adverso y en el que con argumentos sofisticados, pretende probar que la municipalidad no tiene jurisdicción en el asunto. Termina aconsejando una reunión conjunta con las empresas de aviación y con una delegación de la Federación Deportiva. Las barras reciben semejante proposición con silbidos y protestas verbales.

Se le concede luego la palabra al profesor Garnier, quien manifiesta que en la sesión anterior, él dijo que habría gestiones de las empresas. Que eso está demostrado por cuenta a la Federación Deportiva. Llegaron Mr. Poe y un delegado de la ENTA, y que después de dar la razón a la Federación hicieron la proposición de que conciliaran intereses; que se les permitiera quitar los hangares de hombros que, como el actual Presidente, tuvieron habilidad suficiente para hacerse de la confianza de las masas populares.

Como la fracción burguesa permanecía en un absoluto silencio sin apoyar ni atacar la moción, el compañero Fernández, hace una exposición atacando el dictamen de Rodó. Dice que la fracción se opone a la reunión con los representantes de las empresas de aviación porque eso sería darles potestad en un asunto en que no la tienen, y reconocerles un derecho que les falta. Dice que el asunto es de urgencia, pues los abusos de los emisarios han llegado a su límite. El domingo, por ejemplo, el aviador Martínez, con su avión dueño de la Sabana, nidió doce policias

para a la paz. TRES

El aviador Juan I. Pombo, su amistad

La política del Gobierno Fascista Español y otros

Los servicios de transportes aéreos en la mayoría de los países de América Latina. No se colmaron allí las ambiciones del ambicioso Coronel -aviador. En México, contrae matrimonio con los millones del socio de Pierrot Morgan. Su casorio con Miss Ana Morrow, la hija del embajador Morrow, tan odiado por el pueblo mexicano por su posición de consejero de Plutarco Elías Cañitas, lo elevó al rango de personaje que presa en las fiestas de Wall Street. Y Lindbergh, el héroe de hace unos ocho años, es hoy un simple nombre de negocios fabulosamente acaudillado, orgulloso seguramente de haber contribuido al dominio por Estados Unidos de las rutas aéreas de América Latina y amargado apenas por el recuerdo del niño a quien le asesinó un hombre educado para el crimen en la atenta observación de los métodos del capitalista para engordar sus beneficios.

POMBO Y LA POLITICA COMERCIAL DE LA ESPAÑA BURGUESA

En el caso del aviador español Juan Ignacio Pombo, las cosas no son muy diferentes. Este raid aéreo no tiene un exclusivo propósito deportivo. No se trata simplemente, como ha dicho enero unánime y simple la prensa diaria del país, de "estrechar los vínculos de la

Madre Patria con sus hijos mayores de América Latina".

Este viaje de Pombo, —organizado por el gobierno español Lerroux-Gil Robles, —responde a propósitos oportunistas de indole modularmente comercial y política, apenas encubiertos. Intentemos revelar estos fines.

La burguesía exportadora de España atraviesa aguda crisis. Sus productos de exportación, especialmente conservas alimenticias, abarrotan los almacenes. La razón es fácil de encontrar: América Latina ha sido el mercado consumidor más importante de la manufactura española; y América Latina, empobrecida y con su poder adquisitivo en bancarrota, consume la tercera parte de lo que consumiera en otros años. Con el propósito de asegurarse estos mercados, el gobierno español, —cumpliendo la voluntad de los exportadores de ese país— ha adoptado la misma política alemana de los "contingentes". Esta política consiste en riñar a los países que exportan hacia España materias primas (café, cacao, cueros, etc.) unas cifras determinadas, o "cuotas", de importación. Esas cifras, o "cuotas", de importación no serán aumentadas sino a cambio de facilidades de toda clase que se ofrezcan a los exportadores españoles para colocar sus productos manufacturados en el país que solicita ese aumento. En otras palabras, para hacer más accesible esta explotación. España quiere obligar a América Latina a que no compre a otro país que ella los artículos que consume, —especialmente en el ramo de las conservas alimenticias.

Esta medida ha producido malestar en los medios comerciales del continente. Y como si ello fuera poco, los banqueros españoles que han colocado sus dineros en algunos países de América Latina están procediendo todos

como los ricos catalanes dueños de los títulos de la deuda del Banco de Crédito Hipotecario de Costa Rica. Están presionando al gobierno español para que tome medidas de represalias violentas contra los pueblos que no pagan los intereses y amortizaciones de esas deudas. Esto ha causado también un malestar y reacción contra el gobierno español; y tanto, que hasta el pueblo griece, que siempre se ha caracterizado por su docilidad frente a los intereses de capitalistas extranjeros, anuncia hace apenas un mes que responderá con energía a cualquier represalia que tome el gobierno español aumentando hasta en un 15 por ciento los derechos de aduanas sobre artículos procedentes de la Península.

Este rencor contra el gobierno de la "Madre Patria" se propone destruir ese gobierno enviando al aviador Pombo en viaje de "buena voluntad". Confía que al cojunto de los entusiastas populares suscitados por los gestos aventureros y las hazañas valientes, se elvive que la "Madre" es madrestra hermosa, que hacia